
政府計劃修例放寬舊樓重建強拍門檻，樓齡50年
或以上、但少於70年的私人樓宇，強拍門檻由集齊八
成業權降至七成，樓齡70年或以上樓宇降至六成。民
建聯最近向舊樓集中的九龍城區居民進行問卷調查，發
現六成受訪者支持降低舊樓強拍門檻，也有83%受訪業
主擔心，居所強拍後不知如何
爭取權益。民建聯建議政府設立
舊樓強拍專責辦事處，為業主提
供調解、法律支援等一站式服

務，避免舊樓業主
「左頻右撲」。

■李慧琼向傳媒交代舊樓強
拍門檻問卷調查結果。
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國際賽又播錯國歌 政府強烈不滿

昨日上午，中央政府駐港聯絡辦召開港
區十四屆全國人大代表和全國政協委員行前
會議，全國人大代表、中央政府駐港聯絡辦
主任鄭雁雄出席會議並講話。
鄭雁雄指出，即將召開的十四屆全國人

大一次會議和全國政協十四屆一次會議，是
全面貫徹落實黨的二十大精神開局之年召開
的一次重要會議，對於動員全國各族人民更
加緊密地團結在以習近平同志為核心的黨中
央周圍，開啟全面建設社會主義現代化國家
新征程，奪取新時代中國特色社會主義偉大
勝利，具有十分重要的意義。
鄭雁雄強調，作為香港地區的全國人大代

表和全國政協委員，要站在全局和政治的高度
把握香港擔當、香港利益、香港意願，履行好
職責和義務。要切實增強政治自覺，深入把
握中央意圖，正確認識形勢任務，嚴格遵守
會風會紀，認真做好各項履職準備工作，以
高標準高要求和高質量參會履職，展現香港代
表委員風采，圓滿完成「兩會」各項任務。
全國政協委員、中央政府駐港聯絡辦副

主任陳冬主持會議。全國政協委員、中央政
府駐港聯絡辦副主任羅永綱、尹宗華出席會
議。百多名港區十四屆全國人大代表、全國
政協委員到場參會，其餘代表委員以線上方
式參會。

鄭雁雄籲港區代表委員履行好職責
行政長官李家超昨日舉行座談

會，與百多位港區全國政協委員會
面。李家超表示隨着「口罩令」全面
取消，香港已全面復常，將全力拚經
濟、拚發展，為整體社會帶來裨益。
特區政府會繼續與港區全國政協委員
保持緊密聯繫，團結各界，提升「愛
國者治港」的力量和價值。
李家超與一眾全國政協委員將於周

內，到北京出席中國人民政治協商會議
第十四屆全國委員會第一次會議，昨日
就推動香港更積極融入國家發展大局、
推動粵港澳大灣區高質量發展、加強本

地創新科技發展和青年工作等議題交換
意見，李家超表示，港區全國政協委員
是來自社會不同界別的翹楚，對內地和
香港事務認識深厚，他們既為國家建言
獻策，亦聆聽香港市民的意見，發揮溝
通橋樑作用，任重道遠。
李家超感謝出席座談會的委員提出

多項具建設性的建議，有利於香港更好
發揮在「一國兩制」下背靠祖國、聯通
世界的獨特優勢，共建和諧美好家園。
政務司司長陳國基、政制及內地事務局
局長曾國衞和行政長官辦公室主任葉文
娟亦出席了座談會。

李家超盼提升「愛國者治港」力量

中國香港男子冰球代表隊日前（2月28
日）在「IIHF世界錦標賽2023」第三級別比
賽出戰伊朗，主辦方賽後播出錯誤版本的中
華人民共和國國歌。有港隊成員即場展示
「T字手勢」要求暫停，又上前向賽會反
映。香港特區政府昨肯定香港運動員當場維
護國家尊嚴的表現，又敦促港協暨奧委會盡
快提交報告，及嚴肅跟進事件。
根據球賽的影片顯示，港隊在波斯尼亞

舉行的世界冰球錦標賽第三級別賽事中勝出
後，賽會未有播放正確的中國國歌，而是一
首「港獨」歌曲。在播錯歌大約8秒後，有
港隊成員向賽會示以「T字手勢」要求暫
停，並在歌曲停播後上前向賽會反映。大約
兩分鐘後，大會作出更正，並播放正確的中

國國歌《義勇軍進行曲》。
本報記者昨上 Google 搜尋「中國國

歌」時，發現正確的中國國歌版本已置於搜
尋結果的前列位置。

■港隊成員當時以「T字手勢」要求暫停播放
「港獨」歌曲。 網上圖片

民建聯九龍城支部去年12月下旬向區內居民進行問卷調查，
成功收集275份意見，發現有30.5%受訪者居於50至69

年樓齡的樓宇，17.1%住在70年或以上舊樓。六成受訪者的居
所有僭建、56%天花牆身滲水、56%水渠老化及55%出現石屎
剝落。
調查顯示，有58.9%受訪者支持樓齡達70年或以上的強拍

門檻由七成降至六成，65.8%支持樓齡50至69年樓宇放寬強拍
門檻至七成。除了逾八成受訪者擔心強拍後不知如何爭取自己
權益，64%認為政府對受強拍影響的業主支援不足。受訪者表
示，政府若對他們的舊樓進行強拍，最希望獲得的支援包括增
設專責辦事處（69%）、法律支援（61%）及協助業主集齊業
權全幢拍賣（52%）。

舊樓維修驗窗每戶動輒逾10萬

民建聯引用發展局數字預計，2040年有超過2萬幢樓齡超
過50年的舊樓，有需要降低強拍門檻、加快重建。九龍城區議
員潘國華表示，區內不少樓宇都有60、70年歷史，其中有一幢
樓兩次尋求重建，卻因強拍門檻太高未能成功，剛過去的農曆
新年就發生一宗石屎剝落意外。另一區議員吳寶強亦說，市民
收到不少維修命令，包括消防、驗窗等，動輒每戶花費逾10萬
元，「居民都希望盡快修例降低拍賣門檻，加快重建。」
調查顯示，不少小業主擔心強拍令他們的權益受損，民建

聯呼籲政府加強保障小業主權益，避免「以大欺小」，並提供
案例讓業主知道出售舊樓的好處，並建議政府協助集齊小業主
業權並進行拍賣。
民建聯主席、立法會九龍中議員李慧琼建議，政府應考慮

為每一個地段設立一個最低樓齡要求，如45年或50年的要求，
避免沒有重建需要的樓宇出現被迫強拍的情況。
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